

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mañón Jueves 30 Diciembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.187.

Correo de hoy

La alarma en Europa

Estamos en pleno pánico. El telégrafo comunica la baja de casi todos los valores europeos; en las Bolsas reina la mayor inquietud, los Bancos suben los tipos de su descuento. Cuantas naciones tienen algo que temer ó algo que ganar en una guerra se están armando con una ansiedad que contrasta con la aparente paz de las relaciones internacionales.

En el breve espacio de quince días, los gobiernos de tres potencias, Alemania, Italia, é Inglaterra, han declarado públicamente y sin rodeos que la situación de la política europea es tan grave, que hay que temer la inminencia de una guerra formidable que resuelva por las armas los litigios, las aspiraciones y las rivalidades internacionales que desde hace años vienen pugnando en las cortes y en las cancillerías europeas.

Rompió la marcha Moltke, el hombre que solo habla en las circunstancias críticas, y dijo que los momentos actuales son graves de toda gravedad. Siguió el ministro de la Guerra italiano, que hace ocho días dijo textualmente en la Cámara de los diputados: «Las noticias del ministerio de Negocios extranjeros son que no hay nada que por el presente turbe la paz; pero al mismo tiempo existen indicaciones que afirman lo contrario. Italia puede movilizar 500.000 hombres en cortísimo plazo, fuerza que estima suficiente para que podamos intervenir en ayuda de un aliado ó en contra de un adversario.» Y ahora, según los telegramas de nuestro corresponsal en Londres, la mayoría del gobierno inglés, considerando inminente la guerra europea, estima de tanta necesidad el armarse que arrastra una crisis ministerial y sacrifica uno de los individuos más importantes del gabinete, á lord Randolph Churchill, con tal de conseguir los créditos indispensables para aquellos armamentos.

¿Qué ha ocurrido en estos quince días para justificar declaraciones de gravedad tan excepcional y para explicar armamentos como los que está realizando Austria, disposiciones como la de Alemania llamando á los soldados á sus regimientos, júbilos como los de Italia y alarmas como la del gobierno inglés?

Aparentemente, nada. En realidad, una revolución profundísima que ha trastornado la esencia misma de lo que en «argot» político se llama el «equilibrio europeo.» Ninguna nación ha inferido una ofensa mortal, de esas que solo se lavan con la sangre de ambos pueblos; no ha recibido sus pasaportes ningún embajador insolente, no ha habido violación alguna de territorios que demande el inmediato llamamiento á las armas. Las relaciones diplomáticas de las potencias son hoy tan corteses como hace un año.

Pero Rusia se ha aliado con Turquía dirigiendo con ello un golpe formidable á Inglaterra. Francia se ha aliado con Rusia y se encuentra de repente en situación de luchar con ventaja contra la alianza austro-alemana. Rusia, fortalecida con el apoyo de

Francia y de Turquía, juzga tal vez llegado el momento de dar la batalla á Austria en los Balkanes y á Inglaterra en el Asia Central. Italia, que á pesa de los años transcurridos no aparta la vista de Niza y de Saboya, de Trieste y de Trento, adivina en la guerra europea la probabilidad de recobrar estos pedazos de su territorio.

Todo esto es más grave que los insultos, que se reparan con una explicación: ó que las violaciones de territorio, que se explican desautorizando á los subordinados y castigándolos si viene al caso. Mientras que los cambios que acabamos de apuntar significan la amenaza constante y temible para unos, la pérdida de preponderancia la política para otros, la satisfacción de la ansiada revancha para alguno, la esperanza halagadora del triunfo sobre el rival de siempre para los más.

Al ver la fortaleza de Francia se arrepiente Alemania de no haber ahogado ese poderío antes de 1875, cuando la victoria hubiera sido fácil á las armas germánicas; porque ahora Alemania tendrá que hacer frente á dos enemigos á la vez, á Francia y á Rusia, y si flaquea Austria, el enemigo puede entrar también por la Polonia Meridional y acabar con el imperio levantado por Bismarck, Moltke y el emperador Guillermo. Las amenazas que contenía el discurso pronunciado por Moltke hace pocos días revela que Alemania cree que todavía es tiempo de dar la batalla á Francia, y que tal vez no espere á que Francia la ataque. Quizá en estos momentos Bismarck medita el modo de conquistarse la neutralidad de Rusia, abandonando á Austria á sus propias fuerzas.

Francia, por su parte, comprende que su alianza con Rusia constituye el ideal de sus ensueños para la reconquista de sus glorias militares, amen de la Alsacia, de la Lorena y de algo más. De fijo lo sacrificará todo á esa alianza, y viéndose con fuerzas superiores á las de Alemania, no perderá un día en atacar á su enemigo, para que éste no tenga tiempo de buscar nuevos elementos.

La situación puede, por lo tanto, resumirse en estas palabras: Si la alianza ruso-francesa subsiste, Francia no desaprovechará la ocasión para dar la batalla á Alemania; si no prevalece ó si Bismarck logra deshacerla, Alemania atacará á Francia, convencidos como están ya el emperador Guillermo, Bismarck y Moltke de que la reconciliación con Francia es imposible y de que cuanto antes se emprenda la lucha, menos elementos tendrá Francia para la victoria.

En cuanto á Rusia, su política consiste en explotar para sus designios en los Balkanes y en el Asia Central las solicitudes en demanda de apoyo y neutralidad que respectivamente la dirijan Francia y Alemania. Y para imponer su voluntad á ambas tiene que precipitarlas á la guerra.

La solución del conflicto que actualmente agita á Europa está por lo tanto en manos de tres potencias que á juzgar por las apariencias del momento están igualmente inclinadas á la necesidad de la guerra. Así se explica la alarma de todos los gobiernos.

(«El Imparcial».)

Correspondencia de Madrid

27 Diciembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Nebulosidades

Rota la izquierda por las divergencias surgidas entre los Sres. Lopez Dominguez y Becerra, versan todas las conversaciones en los círculos políticos sobre la conducta futura del jefe militar de la izquierda, sobre la mayor ó menor rapidez con que llegará á establecer una inteligencia definitiva con el Sr. Romero Robledo; inteligencia que cemenzará pudorosamente por apellidarse parlamentaria, para concluir por convertirse francamente en una fusión política, mediante una serie de transacciones que no es fácil saber á qué extremo llegarán.

Pero si esto no ofrece duda á nadie, hasta el punto de que se considera moralmente hecha la fusión ¿cómo no ha de extrañar, cómo no ha de producir asombro que el general Lopez Dominguez, que cree que el gobierno debe ser hostilizado energicamente por entender que no ha de realizar las reformas prometidas, vaya á fusionarse con el elemento más conservador, porque ó el Sr. Romero Robledo no significa nada, ó su actitud es de afirmación enérgica é intransigente de la doctrina conservadora? ¿Qué puntos de contacto, que se ocultan á todo el mundo pueden existir entre los Sres. Romero y Lopez Dominguez? ¿En qué programa común pueden convenir hombres de tan distintos criterios?

Ya sé yo que entre esos dos personajes hay un lazo de unión: el odio al Sr. Sagasta. Pero no que del odio á una persona puede hacerse bandera de un partido.

Se ha visto á enemigos personales olvidar sus enemistades y unirse lealmente para salvar un principio común; pero lo que no se ha visto jamás es que hombres que levantan banderas tan opuestas, se unan por el odio común al jefe de un Gobierno, y sacrifiquen sus ideas, hagan traición á sus antecedentes y olviden su historia para satisfacer sus pasiones personales.

¿Nos estará reservado presenciar tan triste espectáculo?

Los disidentes

Otro problema se ofrece en estos momentos á la consideración de los políticos: la actitud de los disidentes de la mayoría, y digo disidentes por llamarlos de alguna manera, no porque en realidad merezcan este nombre los Sres. marqués de la Vega de Armijo y Gullon, despues de sus últimos discursos en el Congreso.

Pero el hecho es que desde anoche se viene hablando de la probabilidad de que los amigos de los Sres. marqués de la Vega de Armijo y Gullon vayan á sumarse con los Sres. Romero y Lopez Dominguez.

Fúndase este rumor en que «La Regencia» dijo anoche entre otras cosas lo siguiente:

«Con el general Lopez Dominguez se quedan en ella (la izquierda) el grupo más numeroso y calificado de los hombres políticos, todos los generales y cuantos elementos le dan cohesión y carácter.

»Por otra parte, su patriótica actitud, expresada con claridad y valentía en los últimos debates se coloca en situación de

poder llegar fácilmente á una inteligencia de provechosos resultados para el país con grupos importantes del parlamento y con hombres conspicuos en la política española.

»Libre de las rémoras que han podido oponerse hasta aquí para llevar á cabo determinadas aproximaciones, de hoy en adelante el camino se presenta expedito y fácil la tarea para realizarlas, siquiera solo sea parlamentariamente, con hombres importantes de ambas Cámaras, en determinados asuntos.»

Si real y efectivamente estas líneas han sido inspiradas no solo por el Sr. Gullon, sino por el marqués de la Vega de Armijo, habria que convenir en que uno y otro miran con simpatía la actitud en que se ha colocado el general Lopez Dominguez.

Pero esto no tiene explicación satisfactoria. ¿Cómo van á unirse al general Lopez Dominguez, que cree poco demócrata al Gobierno, los que no tienen otro motivo de disgusto que la ponderación de fuerzas democráticas dentro de la situación?

No quiero ahondar más en este terreno, porque al fin y al cabo se trata de cariñosos amigos particulares, y sentiria tener que decir algo que pudiera molestarles.

Martinez Campos

¿Qué piensa en todo esto el distinguido general? ¿Patrocinará la idea de la formación de un tercer partido? ¿Impulsará á sus amigos hácia las huestes que acaudillan los Sres. Lopez Dominguez y Romero Robledo?

Este es otro problema, cuya solución debe conocer ya el Sr. Sagasta, porque al efecto conferenció ayer con el Sr. Martinez Campos.

Ignórase lo que éste diría al Presidente del Consejo, pero por lo que los amigos de aquél dicen, parece ser que no le disgustaría la formación de un tercer partido, siempre que no lo acaudillara el general Lopez Dominguez, y como éste es el caudillo obligado de la *non nata* agrupación, no es de creer que aquél preste su concurso á la obra de dominguistas y romeristas.

Política nacional

La situación de Europa, cada día más grave, y los temores de próxima guerra, cada vez más fundados, obligan al Gobierno á pensar en la conveniencia de prepararnos rápidamente para evitar que nos sorprendan los acontecimientos; porque cabe presumir como se iniciará la lucha, pero no es posible adivinar siquiera lo que sucederá en Europa en el momento en que se dispare el primer cañonazo.

Nosotros, ni por nuestra posición en el mundo ni por nuestro estado interior, tenemos para que intervenir en las contiendas que se avecinan, pero no podemos permanecer cruzados de brazos, necesitamos prepararnos para rechazar cualquiera agresión.

Así lo comprende el Gobierno, y por esto ya en el último Consejo se trató de fortificar rápidamente las Baleares, sin olvidarse de nuestras posesiones en Africa, de las Antillas y de las Filipinas,

De esto mismo se ocupan en este momento los ministros, siendo de celebrar que, aunque un poco tarde, piensen en inaugurar una política verdaderamente nacional.

Consejo de Ministros

Creíase que la indisposición que anoche sufrió el Sr. Sagasta impediría la celebración del anunciado Consejo; pero no ha sido así, porque en este momento se hallan reunidos los ministros en la Presidencia.

En este Consejo se hablará nuevamente de la cuestión de la defensa y artillado de ciertas plazas, de lo ocurrido en el seno de la izquierda, y de varios expedientes de indulto de pena capital.

Adhesiones

El Sr. Becerra ha recibido telegramas de adhesión á su persona y á su política de los comités y círculos izquierdistas de Coruña y Sevilla.

Los amigos de dicho personaje esperan muchas más adhesiones, bien que en esto de esperar tampoco se quedan cortos los dominguistas.

Conferencia

En vista de lo ocurrido en el seno de la izquierda, han celebrado esta tarde una conferencia los Sres. Gullon y marqués de la Vega de Armijo.

Parece ser que ambos están completamente de acuerdo.

Un rumor falso

Se ha dicho esta tarde que el Rey se hallaba enfermo, pero este rumor carece tan por completo de fundamento, que S. M. ha salido esta tarde, como de costumbre, á paseo.

Visita régia

La Reina ha estado esta tarde en el cuartel de la Montaña inspeccionando el material del Cuerpo de Ingenieros.

En el cuartel esperaban la llegada de S. M. el Capitan General y el Ministro de la Guerra.

Los republicanos

La Junta Directiva del partido republicano-progresista se reúne mañana á las tres de la tarde en el Círculo de la calle de Esparteros.

Probablemente se ocupará de la convocatoria de la Asamblea.

Audiencia

El eminente tenor Sr. Gayarre ha sido recibido esta tarde, en audiencia, por Su Majestad la Reina.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Los ingleses contra Rusia

Segun un telegrama que publica «Le Matin», Inglaterra procura por cuantos medios están á su alcance concitar las pasiones búlgaras en contra del imperio ruso.

Esto que hasta ahora solo habíalo practicado el gobierno británico en el terreno de la diplomacia, toma actualmente forma practica y real, queriendo conseguir por vías de hecho valiéndose para ello de los medios menos sancionados por la moral política, lo que por aquel procedimiento no pudo obtener; esto es, la reelección del príncipe Alejandro, y la absoluta aniquilación de la preponderancia rusa en los Balcanes, que vendría como secuela de la victoria inglesa.

Agentes ingleses recorren, al decir del corresponsal, la Bulgaria-Rumelia y excitan los ánimos contra Rusia llegando hasta el punto de ofrecer la anexión de Macedonia á Bulgaria, si el príncipe Alejandro y Battemberg es reelegido.

Si el hecho es cierto; si es verdad que política de la Gran Bretaña es política de provocación, ahí juiciosamente pueden encontrarse los fundamentos de la dimisión de Churchill que entonces se había retirado del Gabinete Salisbury, por manifestarse contrario á todo lo que pudiera cons-

tituir un *casus belli*, contrario á los intereses británicos por él tan sabiamente defendidos.

La cuestión búlgara

Se telegrafía de Viena al «Times»:

«Existen indicios de desacuerdo entre los Gabinetes de Viena y Berlín con motivo de la cuestión búlgara.

Bismark ha hecho ver claramente que está dispuesto servir los proyectos de Rusia sin tener en cuenta los intereses de Austria-Hungría.

M. Triza, que debe venir dentro de pocos días á Viena, para negociar el nuevo tratado de 10 años entre Austria y Hungría declarará categóricamente á M. Karlacky, que la cuestión de la independencia de Bulgaria no debe ser descuidada.

Los húngaros no están dispuestos á considerar al príncipe de Bismark, como el árbitro infalible de los destinos de Europa sino lisa y llanamente como un ministro alemán, extremadamente cínico que no se ocupa más que de los destinos alemanes.

Los húngaros no entienden que deben permitir que Alemania y Rusia terminen un tratado, que la equiescencia del Gabinete de Viena, siempre que este tratado pueda lesionar en lo mas mínimo los intereses de Austria-Hungría».

En una palabra: el príncipe de Bismark deberá decidir muy pronto si Alemania debe ser aliada de Austria ó de Rusia.

La cosa es muy grave y así la consideran los mas eminentes políticos de Europa, *Dikson.*

TÉLEGRAMAS

Paris 28.—Continúa la interrupción de las comunicaciones telegráficas con Inglaterra. Un huracán ha derribado todos los postes del lado de la Gran Bretaña, y una tempestad de nieve ha interrumpido el servicio por los ferro-carriles.

Paris 28.—Siguen faltando completamente partes telegráficas procedentes de Inglaterra.

Corre el rumor de que Rusia aguardará los primeros debates del Parlamento inglés antes de tomar una resolución definitiva.

Noticias recibidas de Massouah desmienten la toma de Kassala por los abisinios, y afirman por el contrario que corre el rumor de que los abisinios han sido derrotados cerca de Kassala.

Paris 28.—Londres.—Se asegura por persona fidedigna que si fracasan las gestiones practicadas por el marqués de Salisbury cerca del marqués de Hartington, lord Salisbury aconsejará á S. M. la Reina de Inglaterra la disolución del Parlamento.

Paris 29.—No se reciben aún telegramas de Londres, pero se espera que pronto se restablecerán las comunicaciones entre Londres y París; sin embargo, se necesitarán dos meses para reparar completamente las averías causadas por la nieve en la red telegráfica de Inglaterra.

Bruselas.—M. Depuisseaux, autor del «Catecismo del pueblo», ha sido condenado á cuatro años de cárcel y mil francos de multa, y el impresor á dos años de cárcel y quinientos francos de multa.

Siniestro marítimo

El telégrafo nos trasmirió la triste noticia de que, por consecuencia de un choque entre la fragata de guerra inglesa «Sultan» y el vapor mercante «Ville de Victoria», en el puerto de Lisboa, se había ido este último buque á pique, pereciendo gran número de personas, así de la tripulación como del pasaje.

Los periódicos llegados hoy traen extensos detalles de la catástrofe, que realmente ha sido horrorosa.

Segun lo que refieren, el vapor «Ville de Victoria», uno de los mejores de la Compañía «Chargeurs Reunis», entró en el Tajo el día 22, procedente del Havre y con destino á Rio Janeiro, para donde debía salir el 24 por la mañana.

Había fondeado en medio del rio y tenía á bordo 82 personas entre tripulación y pasaje.

El día 23 entró en el puerto la escuadra inglesa, andando sus buques á bastante distancia por cima del punto en que se hallaba el vapor antes citado.

Nada hizo presumir durante el día que hubiese peligro de ningún género: mas por noche, y efecto del temporal que reinaba y de lo fuerte de la corriente, la fragata «Sultan» rompió sus amarras y se fué al garete rio abajo, abordando al «Ville de Victoria», que con lo tremendo del choque se fué á pique en menos de diez minutos.

Cuando ocurrió el abordaje todos los pasajeros del «Ville de Victoria» se hallaban durmiendo, y solo los vigías se hallaban en sus puestos; el Capitan, M. Simonet, al despertarse con lo rudo del choque, subió enseguida á cubierta, y en cuanto vió el peligro en que se hallaban, dispuso se hiciesen las señales de socorro; pero la hora en que ocurrió el siniestro impidió que se prestase aquél con la premura debida, y antes de que pudiesen llegar los botes de los buques que había fondeados en el puerto y los de los diversos servicios de éste, ya se había ido á pique el vapor abordado.

La fragata «Sultan» intentó cuanto pudo para favorecer á los naufragos; pero lo duro del temporal por un lado, y lo comprometido de la situación de aquel buque por otro, hicieron que resultasen poco eficaces sus esfuerzos.

Un bote del vapor inglés «Richmon» consiguió salvar siete naufragos, otro del «Neo» nueve, una fragata portuguesa recogió cuatro, otra tres, en el ponton flotante se recogieron seis y algunos otros en otros puntos; pero aún así, faltan 34 personas, que se creen hayan perecido todas. En la playa se han recogido ya nueve cadáveres.

Entre los episodios del naufragio que refieren los diarios, es digno de mención el ocurrido á una señora de Rio Janeiro que venia del Havre, y que habiéndose arrojado al agua cuando vió que se sumergió el vapor, se fué á fondo tres veces, consiguiendo salir á flote otras tantas, y que cuando ya se sentía arrebataada por la corriente, pudo asirse á una tabla que el cocinero del vapor le arrojara, logrando mantenerse asida á ella hasta que una hora después fué recogida por uno de los botes que fueron en auxilio de los naufragos.

Otro pasajero que subía á cubierta en el momento que se hundía el buque, se vió anegado por el golpe de agua que entró por la escotilla; asíóse con todas sus fuerzas á la escala, y como ésta fuera movable, tuvo la suerte de que el agua la sacara del sitio en que estaba asegurada, saliendo con él por la escotilla y quedando así á flote.

MAHON 30 DE DICIEMBRE DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

Ha terminado la primera legislatura de las Cortes de 1886. Los que esperaban leyes fecundas que reformasen los organismos del país; los que esperaban proyectos bene-

ficiosos para la Hacienda, medidas salvadoras para el crédito, iniciativas vitales para el progreso material de nuestras industrias, algo, en fin, que sobreviviese al eterno batallar de los partidos y á las luchas estériles de las personas, verán, como nosotros, malogradas sus esperanzas. Los representantes de la nación han vuelto al seno de sus electores, hastiados de estas miserables escaramuzas, en que unos consumen el talento, otros la paciencia, todos el encanto que inspiran las prácticas parlamentarias.

Si cuando las Cortes vuelvan á reunirse quieren hacer algo práctico, «El Correo» les indica en qué pueden ocupar su atención.

Quedan pendientes, y con carácter de urgencia, los siguientes proyectos de ley: El de servicios marítimos de la Trasatlántica, el de arrendamiento de tabacos, el de admisiones temporales y administraciones subalternas, el de Código penal, el de jurado, el de matrimonio civil y el de presupuesto, sin perjuicio de otras leyes anunciadas por Hacienda sobre la contribución territorial, por Estado sobre la carrera diplomática, y por otros ministerios sobre otros asuntos.

Tememos, como «El Correo», que si no se aprovecha el tiempo con exquisita diligencia, lleguen los calores de julio y todo esté por hacer.

A pesar de que estos días parece que debieran ser de tregua política, el movimiento bullidor de los partidos no cesa, y tenemos que consignar, ya patente y declarada, la excisión de ese desdichado partido de la izquierda, que vá hace tiempo de mal en peor. Ahora tiran por un lado el general Robledo y sus conservadores disidentes; y por otro benevolencia al señor Sagasta. Personalidades menudas son las inspiradoras de estas maniobras hacia la derecha ó hacia la izquierda, que privan de todo prestigio verdadero á la agrupación que de esta manera se deshace. Despues de todo, la actitud de los señores Becerra y Rojo Arias nos parece más defendible: la del general izquierdista que vá á formar al lado del ex-teniente del Sr. Cánovas no tiene explicación posible dentro de la ley lógica de las evoluciones políticas.

El temor de una guerra cunde por Europa, y refleja su influencia en las Bolsas de todos los países. La cuestión de Bulgaria sirve por lo menos de pretexto para que los antagonismos naturales de los pueblos se agiten y amenacen con un desbordamiento de violencias, despues de largos años de contención y de componendas diplomáticas. Francia siente, aunque las conveniencias de la paz la obligan á disimularlo, el deseo de la revancha. Rusia amenaza con una invasión en el territorio inglés de la India, y disputa á Austria la definitiva influencia en los Balcanes; Italia tiene que recobrar pedazos de su nacionalidad, y entre Inglaterra y Alemania y Rusia existen viejos resentimientos. El nudo de todas estas complejas cuestiones está en Alemania, no solo por ser interesada en todas las cuestiones que se debaten, sino por su absoluta influencia actual en la política internacional del Continente.

En todas las naciones interesadas se observan signos alarmantes. La Puerta ha llamado á Gádban-Bajá, cuya acción en Bulgaria parece haber sido una mala imitación de lo que hizo el general Kaulbars.

Austria Hungría entorpeció el arreglo práctico de la cuestión desde que el conde de Kalnoky declaró que la ocupación de Bulgaria por Rusia encontraría viva oposición, y que Austria Hungría no estaría sola. Francia no cesa en sus preparativos de guerra, y en los arsenales y maestranzas de Inglaterra, de Alemania y de Rusia, se prosigue el acopio de municiones y de armas.

Entretanto, las relaciones diplomáticas entre estos países no son muy cordiales, pero evidentemente, la iniciativa para el desenlace de esta situación, que tan vivas inquietudes produce, ha de partir de Alemania, y en Alemania hay que fijar los ojos. La prensa extranjera y los telegramas, presentan la situación como extremadamente grave, pero la «Norddeutsche Zeitung», órgano del canciller, refleja, quizás por disimulo, impresiones más tranquilas. Atribuye este periódico los rumores de tensión de relaciones entre Alemania y Rusia, los dos factores más importantes hoy del problema, al interés de Inglaterra, que ha propalado esos rumores, para desbaratar la triple alianza.

El órgano oficioso de Bismark afirma que no hay enfriamiento alguno entre Alemania y Rusia; que la confianza de la primera en la prudencia y energía del czar no se ha modificado, y después de indicar que Rusia tiene el apoyo moral de Alemania, insiste en que «los dos imperios están ligados por intereses vitales».

La dimisión de Lord Randolph Churchill, fundada ostensiblemente en motivos de presupuestos, y que en realidad obedece á disonancias políticas, ha causado mucha impresión en Inglaterra, y podríamos decir que en toda Europa, por las circunstancias excepcionales que hoy atraviesa la política internacional.

Entró lord Churchill en el ministerio Salisbury para ser jefe de la mayoría en la Cámara de los Comunes y hacer frente á Mr. Gladstone en las discusiones parlamentarias; no por su competencia en materias de Hacienda.

Su dimisión significa, pues, que queda sin cabeza el partido conservador en la Cámara de los Comunes, lo cual debilita tanto la fuerza del actual gabinete en aquella Asamblea, que no sería difícil que produjera como consecuencia unas nuevas elecciones generales y la vuelta de mister Gladstone al poder.

Acaso se evite esto con el ministerio de transacción que se proyecta, en el cual supla á lord Churchill en la Cámara baja el liberal disidente lord Hartington. De la respuesta de este, que se encuentra en Roma, depende la suerte del gabinete que preside lord Salisbury.

Gacetilla

Reemplazos

La Gaceta del día 28 del actual publica el reparto de los 55 mil hombres para el reemplazo: á Palma le corresponden 555, y á Inca 464.

El día 1.º de Marzo deberán encontrarse los mozos en la Capital de sus respectivas zonas.

Para efectuarse las redenciones se ha señalado el término de dos meses.

Entrega

El viernes último el Sr. Comandante de Marina de Barcelona, hizo entrega á nuestro amigo D. Pedro Guarro, Comandante del cañonero «Pilar» de apostadero en aquel puerto, de la medalla de plata de primera clase que le confirió la Junta cen-

tral de Salvamento de náufragos, por los oportunos auxilios prestados á los tripulantes de la polacra-goleta italiana Blanchi, de la inscripción marítima de Génova, y de que dimos cuenta.

Correo.

El vapor-correo España salió de Puerto Rico el día 23 siguiendo sin novedad su viaje á la Habana.

Movimiento carcelario

Ayer fueron puestos en libertad Miguel Bosch, Antonio Mas y Salvador Vives, que se hallaban detenidos en la cárcel de este Partido, con motivo del robo frustrado, cometido en los predios Monjetas novvas y Monjetas velllas, del término de Ciudadela.

Lazareto

Para solemnizar la salida del único buque que purgaba cuarentena, en dicho establecimiento, esta mañana se ha hecho cantar un «Te-Deum» he izado la bandera nacional,

Publicacion

En la librería de D. Gabriel Belsy en la imprenta de este periódico, se ha puesto hoy á la venta el Almanaque de El Clown, de que ya tienen noticia nuestros lectores. Forma un folleto de unas cien páginas y se vende al ínfimo precio de 25 céntimos de peseta.

Nombramiento

A causa de su avanzada edad el maestro constructor de embarcaciones D. Gerónimo Tudurí, presentó la renuncia de director del Astillero de este puerto, que había desempeñado con gran inteligencia por espacio de muchos años. No pudo ser mas acertada la elección de D. Gregorio Femenías para sustituirle, pues son de todos conocidos las excelentes dotes que para el desempeño de dicho cargo adornan al agraciado, á quien enviamos la enhorabuena.

Enlace

Nuestro querido amigo D. Juan M. Sintes contrajo ayer matrimonio en Mercadal con la Srta. doña Catalina Palliser y Janer. Reciban la enhorabuena los nuevos cónyuges y sus apreciables familias.

Destinos

Se ha dispuesto que las dotaciones de los torpederos «Castor» y «Polux», se cubran con individuos pertenecientes á la Escuadra.

El frio en Vitoria

Dicen de Vitoria que la noche del 21 llegó á marcar el termómetro en aquella ciudad 16 grados bajo cero y 7 grados tambien bajo cero el día 22. La capa de nieve que cubre el suelo, cuyo espesor mide 20 centímetros, está helada, haciéndose por completo inútiles cuantos trabajos se practican para quitarla de las calles.

La mayor parte de las casas en que se han introducido las aguas de Gorbos, aun las que tienen las cañerías interiores, no pueden surtirse de ellas, pues el líquido se ha solidificado.

Prision

Se ha elevado á prision la detención que sufre el Director del periódico de la calle Nueva hasta tanto preste fianza por la cantidad de ocho mil pesetas, la que prestará mañana siendo puesto en libertad.

Sumario

Por el Juzgado municipal de Ciudadela se instruyen las correspondientes diligencias contra cierto sujeto por hurto de dos

huevos, un pedazo de pan y uno de embudido, cuyo hecho denunció la Guardia civil.

Gigante

La pasada semana falleció en un pueblo de la provincia de Barcelona un sugeto perteneciente al arma de Artillería que media once palmos de estatura.

Centro de negocios

El distinguido abogado mallorquin D. Joaquin Fiol ha establecido en Madrid un Centro de negocios, al objeto de midar de la transición y despacho de todos los asuntos relacionados con los diversos ramos de la Administración. Atendidas las revelantes dotes de inteligencia y actividad que distinguen al Sr. Fiol, creemos que su Agencia se verá muy favorecida de los individuos y las Sociedades y Corporaciones que tengan asuntos pendientes de despacho en la Corte.

Funerales

Por el alma del diputado Sr. marqués de Albranca se celebraron en la parroquia de S. Luis, de Madrid, unos solemnes funerales, bajo la presidencia del duque de Sessa, el confesor del finado, el marqués de Angelita y el baron de Eroles. Entre la numerosa concurrencia que llenaba el vasto templo, habia los Sres. duques de la Roca, conde de Guapi, duque de Medina de Rioseco, D. Miguel Sanchez, D. Luis Perez, Rico, D. Francisco Sanchez de Castro, marqués de Vadillo conde de Revillagigedo, D. José de Liñan, marqués de Valle Ameno, conde de Vilana, D. Federico Salido, marqués de la Merced, D. Luis Tiró, marqués de Aguilar, D. Luis Escriba de Romani, D. Lesmes Sanches de Castro. Tambien han asistido dos religiosos Capuchinos. Ha ofrecido la vigilia y responso el Sr. Cura.

Real Orden

Por el Ministro de Ultramar se ha publicado una en la que se anuncia que habiéndose dado principio á la conversión de las deudas señaladas en el art. 4.º del real decreto de 10 de mayo del corriente año, y al canje de las carpetas provisionales de billetes hipotecarios de la isla de Cuba por los títulos definitivos creados por el referido real decreto: el rey (Q. D. G.), y en su nombre la reina regente del reino, se ha servido disponer á los efectos del art. 28 del reglamento de Bolsas de comercio aprobado en 31 de diciembre de 1885; que se declare autorizada la circulación de los 1.240.000 billetes de á 500 pesetas cada uno (500 francos ó 20 libras esterlinas), con interés de 6 por 100 anual, emitidos con fecha 1.º de junio último.

Nuevo periódico

Hemos recibido el nuevo prospecto del periódico independiente «La Roqueta», que se publicará en Palma los sábados, redactado en dialecto. Agradecemos su visita y le deseamos constante prosperidad.

Pasajeros

El vapor-correo «Nuevo Mahonés», llegado á la una de la tarde, ha conducido los siguientes:

DE BARCELONA

D. Fermin Goya, Joaquin Gelabert, Antonio Muñoz, Lorenzo Perez, Vicente Marqués, Pelegrin Poch, Leon Arnaiz, Miguel Coll, Joaquin Zonay, Rafael Nuñez, Jorge Pretus, Juan Pons, José Botau, Juan Humbert y una hija, Enrique Cortés, Arturo Glosas, Pedro Cardona y tres soldados.

DE ALCUDIA

D. Bernardo Cabot, Manuel Rigo y esposa, Juan Rigoñy, Guillermo Fullana, Antonio Llompart, Arnaldo Mir, Pedro Gelabert.—Total 29.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 29.—8:15 n.

Esta mañana ha ocurrido un incendio en una tienda de ultramarinos de la calle del Cardenal Cisneros. Tomó tan grande incremento, que fué imposible evitar que murieran abrasados un niño y dos señoras y saliesen heridas otras personas.

S. M. la Reina-Regente se ha interesado vivamente por la suerte de la desgraciada familia, mandando al Mayordomo Mayor de Palacio á enterarse de su situación.

Madrid 29.—10:45 n.

En el Círculo Conservador se ha procedido á la elección de nueva Junta Directiva, en cumplimiento de lo que previenen sus estatutos. Por unanimidad resultaron elegidos: Presidente, D. Antonio Cánovas del Castillo, y Vice-Presidentes los Condes de Puñonrostro y Toreno y los Sres. Silvela y Fabiá. El Sr. Cánovas ha omitido pronunciar el discurso acostumbrado en tales casos.

Madrid 29.—11:15 n.

Se restablecen las comunicaciones interrumpidas entre Inglaterra y Francia.

Se considera exagerada la noticia de que Alemania ha ofrecido á Italia varios departamentos franceses en el caso de triunfar en la futura guerra.

Madrid 29.—11:25 n.

Se cree que el Marqués de Hartington se negará á entrar en el Gabinete inglés.

La prensa radical parisien se halla escitada con motivo de las prisiones de socialistas extranjeros.

Ha fondeado en la Coruña, procedente de la Habana, el vapor «Isla de Cebú».

Madrid 30.—1:30 madrug.

En vista de los progresos que hace el socialismo, el Gobierno alemán se propone extender el estado de sitio á Munich y otras ciudades de Baviera, donde la propaganda de la prensa contra los sócios toma gran incremento.

Madrid 30.—10:45 m.

El diario oficial de París publica los nombres de los oficiales encargados de la construcción de defensas de las plazas fuertes francesas; aplaude la medida, y dice que se ha adelantado á la Alemania.

Casino Circo Industrial

Fuccion para mañana viernes, la zarzuela «La Tempestad», finalizando con el acostumbrado baile.

Se recuerda á los Sócios que el 1.º de Enero próximo después de la Junta general ordinaria, tendrá lugar la renovación de los cargos de Presidente, Tesorero y Secretario. Mahon 30 Diciembre 1886.—P. O., Pedro V. Pons, secretario.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Seccion comercial

Barcelona 29—521' t.

4 por ciento int.	66'150
4 por ciento Exterior.	66'550
4 por ciento amortizable.	80'250
B. H. de Cuba emision de 1880	96'500
B. H. de Cuba id. de 1886	93'500
B. Hispano Colonial.	53'250
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	37'250
F. C. del N. de España	80'250
Orenses	11'250
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'750
Id. Norte	00'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	28'750
Id. Almansa.	00'000
Obligaciones Transatlántica.	95'000

Madrid 29.

4 p. S Interior.	66'450
4 p. S amortizable.	80'250
B. Hipotecarios de Cuba.	97'100

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Sabino obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la S. Familia en el Cármen

Santo de mañana

S. Silvestre papa y cfr. y Sta. Coloma vg. y mr.

Movimiento del Puerto.

Despachados el 30.—Para Barcelona corbeta «Fanni», Cap. D. Juan Ruiz, con 12 trip. y algodón.

De Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahonés» Cap. D. Miguel Tudurí con 23 tripulantes 29 pasajeros efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 10 de Enero.

Ha de constar de 22 mil billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1128, importantes 1.606.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	40.000
20 de 5.000	100.000
50 de 1000	500.00
600 de 800	480.000
2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	20.000
2 id. de 5.500 para los números anterior y posterior al del premio segundo	11.000

1128 1.606.000

Mahon 31 de Diciembre de 1886.—El Administrador, P. Hernandez.

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para informes y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arravaleta 3. MAHON.

MR. PRADERE
GRAN OCASION
COMERCIO Calle Nueva núm. 19. MAHON

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 reales á 50 reales.

Anteojos finglas á 50 reales á 30 reales par.

Anteojos agua á 10 reales á 6 reales.

Anteojos larga vista.

Jemelos para teatro á precios sumamente baratos.

Monturas oro y plata de concha y de acero.

Aprovechad esta ocaion.

Tan solo por 8 dias.

POLIEPIDERMÍFUGO
DE
M. HERNANDEZ
Remedio seguro para la curacion de los
CALLOS
Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.
Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayor: Farmacia de Castell.
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga.
DEPÓSITO:—Farmacia del Autor Arrabal, 38, MAHON.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUI PADECEN DE

TOS TOS
Gatarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la espectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La espectoración se produce muy facilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA

Las personas que deseen asegurar sus casas ó establecimientos contra incendios y desperfectos ocasionados por la caída ó explosion del rayo etc. pueden dirigirse á D. Pascual José Hernandez, Mahon.

3—Arravaleta—3.

Casino El Progreso

El sábado primero de año por la noche se celebrará en dicho casino un gran baile de sociedad, en el que tocará la banda de música que dirige el acreditado profesor D. Esteban Bagur y en ausencia de este el inteligente músico D. Sebastian Gomila.

San Luis 30 Diciembre de 1886.—P. A. de la J., Francisco Perez, Srio.

Casino El Isleño.

El domingo próximo 2 de Enero de 1887 tendrá lugar la renovacion de los cargos de Presidente, Tesorero y Vice-Secretario, segun previene el Reglamento vigente.

La votacion empezará á las 10 de la mañana y terminará á las 12 de la misma.—Mahón 29 Diciembre de 1886.—El Presidente, Jaime Fábregues.

Casino El Recreo

El domingo próximo 2 de Enero de 1887 se procederá á la renovacion de los cargos de Presidente, Tesorero y Vice-Secretario segun determina el Reglamento de esta sociedad. La votacion que durará media hora, empezará á las 3 de la tarde.

Mahon 29 Diciembre de 1886.—El Presidente, Manuel Beltran.

PASTELES DE PICADILLO

Se trabajarán todos los domingos y dias festivos.

Confitería La Estrella, Castillo 33.

PARA VENDER

Lo está una estancia en el término de Ferrerías denominada de Ponseti dirigida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

1.º Trozo de la era ó sea la montaña, cabida de 7 y media cuarteras con una era, boyera, pajar, pozo y pilas justipreciado por 1.500 duros.

2.º Coll-llis. Cabida de 3 media cuarteras con pozo y pilas justipreciado por 1.300 duros.

3.º Las Seguinas. Cabida 2 media cuarteras con pozo y pila justipreciado por 500 duros.

4.º Molino nuevo, cabida 3 cuarteras 5 barcillas con boyera justipreciado por 1.100 duros.

Informes Comercio 23 y Castillo 72, Mahon.

RECIBOS DE ALQUILER

Forma una libreta de doce recibos talonarios que se vende en la imprenta de EL BIEN PÚBLICO, calle del Bastion n.º 39, al precio de 4 céntimos de escudo una.

ATENCIÓN

En el establecimiento de Manuel Buils se han recibido las tan acreditadas Lámparas de las mejores fábricas de Alemania las que se espendrán al público á precios sumamente módicos. Las hay de Comedor desde 12 pesetas con contrapeso y pantalla de 24 centímetros hasta las de 100 pesetas una, también las hay para gabinete con riquísimas tulipas, igual que las arañas de 2 y de 3 brazos, reberberos de pared y lámparas de pié y gran variedad de brazos de pié última novedad.

16 Calle nueva 16

SUBASTA

Por disposicion de los albaceas testamentarios de D.ª Juana Adelaida Cardona y Serra, se saca á pública licitacion, una finca rústica situada en las inmediaciones de Villa Carlos, de unas quince y media barcillas sembradio, y una casa situada en Mahon calle del Castillo n.º 27, con arreglo á los pliegos de condiciones de la venta que se hallan de manifiesto en poder del pregonero público D. Sebastian Femenias.

La licitacion tendrá lugar el dia 15 de Enero próximo, á las once de su mañana, en los pórticos de la Casa Consistorial de de esta ciudad.

EN VENTA

Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Principe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent.

Aprendiz encuadernador

Se necesita uno que sepa leer y escribir, en la encuadernacion de Francisco Morro, Portal de Mar n.º 9.